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様式１ 

会議録（１） 

会議の名称 春日部市自治会連合会第３回正副会長会議 

開 催 日 令和３年６月３０日（水） 

開 催 時 間 午後１時３０開会／午後２時３５分閉会 

開 催 場 所 春日部市役所 第２委員会室 

議長（委員長・

会長）の氏名 
(会長)時田 美野吉 

出席者（出席 

委員）の氏名 

・出席者数 

並木 素生、野村 三男、伊澤 秀雄、小保方 敏美、 

石田 慎一（会長含め６名） 

欠席者（欠席 

委員）の氏名 

・欠席者数 

鈴木 敏仁 

説明者の 

職・氏名 
市民参加推進課 森田課長 砂田主幹 

会 議 次 第 別紙のとおり 

配 布 資 料 別紙のとおり 

事務局職員の 

職・氏名 

事務局長 岡田 

会計 石田 

市民生活部長 戸張 

市民生活部次長 須田 

市民参加推進課長 森田 

市民参加推進担当主幹 砂田 

市民参加推進担当主査 高畑 

市民参加推進担当主任 坂東 

 



2 

 

様式２ 

会議録（２） 

議事の経過 

発言者 議題・発言内容・決定事項 

 

事務局 
 

会 長 
 
 

事務局 

 

 

 

 

 

副会長 

事務局 

 
 

事務局 

 

 

 

 

 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

事務局 

 

 

 

 

 

１．開会 
 
２．会長あいさつ 
 
３．議題 

（１）令和３年度自治会連合会計画事業の日程(案)について 

▶市委託事業：６月４日(金)に各自治会へ業務委託料の送金 

▶役員研修会（検討中）、研修会・地域貢献賞表彰式（令和４年２月４日予

定）、令和４年度定例総会（令和４年５月１３日予定）については、感染症

状況により実施の有無や内容等に変更の可能性がある。 

▶会報第２６号発行、写真コンテスト実施 

▶中止の際は何らかの代替をするのか。 

▶状況が許せば代替案を検討したい。 

（他に質問等無く了承） 
 
（２）春日部市表彰について 

▶功労賞２名（今年度総会時退任者のうち在職 12年以上の方） 

▶善行賞 13名 1団体（2年前の地域貢献賞受賞者のうち辞退申出の無い

方等） 

▶貢献賞推薦自治会からの再度の働きかけにより推薦されることにな

った場合は早急に連絡いただきます。 

（出席者、質問等無く了承） 
 
（３）自治会加入促進･自治会活性化等特別事業について 

▶今年度も 11月を促進月間として事業を実施予定だが、既に地区体育

祭が中止となっているため会場での加入呼びかけ放送は中止。 

▶役員研修会は既述のとおり、7 地区の加入促進キャンペーンは感染

症状況により地区連の判断による実施。 

▶自治会加入促進スローガンの本庁舎での掲示は 2 週間程度、パネル

展示は展示場所の利用再開の際に実施。（本庁舎は上旬、支所は下旬） 

▶今年度特別事業費 1,811,000 円により未加入者向けの自治会加入促

進印刷物を検討します。 

（出席者、質問等無く了承） 
 
（４）自治会連合会写真コンテストについて 

▶感染症状況により活動縮小が見られることから、今回も対象となる

写真の撮影期間を過去 3年とします。また、制限の無かった応募点数

を自治会毎に 10作品とします。 

▶前年度最優秀賞受賞団体については受賞対象外であったのを改め、
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副会長 

事務局 

副会長 

事務局 

 
 

事務局 

 

 

 
 

事務局 

 
 
 

 
 
 

副会長 
 

事務局 

 

 

 
 
 
 
 
 
 

 

 
 
 

 
 

副会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

最優秀賞のみを 3年間受賞対象外とします。 

▶応募した他のコンテストで賞を得られなかったものは対象か。 

▶未発表の扱いとなり、自治会活動写真コンテストの対象です。 

▶自治会活動の様子でなければならないのか。 

▶自治会活動をしているところが写されていることが必要です。 

（他に質問等無く了承） 
 
（５）審議会等委員の推薦について 

▶地域公共交通活性化協議会委員：鈴木幸松地区連会長を再推薦 

▶中心市街地まちづくり審議会委員：時田会長を再推薦 

▶表彰審査委員会委員：時田会長を再選出 
 
４.報告 

（１）会費の納入について（未納の地区連へのお願い） 
 
（２）地域新聞への記事掲載について 

▶６月２５日号紙面に自治会カード事業等の取組みが掲載 
 
（３）第３回 SDGｓパートナーズミーティングについて 

▶６団体からの取り組み事例が紹介された。参考にしたい。 
 
（４）第１回 SDGｓカフェのご案内について 

▶７月１３日オンライン開催･参加無料。講演「渋沢栄一と論語と算盤」、パ

ネルディスカッション「女性が働き易い組織づくりに向けて」など。 
 
（５）自治会カード事業者からの特典情報について 
 
（６）防災学習等における埼玉県防災学習センターの活用について 
 
（７）旧上川町会の編入手続について 

▶希望する 19 世帯が７月１日から一ノ割町会を構成する一ノ割本田

第二自治会に編入となった。 
 
（８）市のワクチン接種最新情報について 

▶予約や会場等について寄せられた質疑要望について、担当課に情報

提供することとします。 
 
（９）武里地区連での非行防止パトロール業務委託について 

▶感染症防止による自治会活動の縮小の中で出来ることの一つとして

の取組みで、地区連内 40 自治会のうち現在 27 自治会 91 名に参加い

ただいている。ビブスとパトロール員証を身に着け自治会のノボリ旗

を持つなどして、この 7月から自治会毎、もしくは、複数自治会合同

で、夕方から夜にかけて公園やコンビニエンスストアなどを巡回し、

集まっている若者に声掛けなどを行うといったパトロールをするも

の。３季毎に各３回の実施と報告が委託されており、子どたちの安全

のことでもあるから全自治会に活動を広げていきたい。 

▶そのような活動をしている団体に育成会がありますが、武里地区に

はありますか。 
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副会長 

 

 

 

議長 

 

副会長 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

副会長 

 

 

 

事務局 

 

 

副会長 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

▶以前には存在していたが当地区では解散しているようです。今回、引き

受けるきっかけになったのは、このような活動をしていた民生委員さんたち

が高齢により担いきれなくなったこともあります。業務受託にあたっては子

ども政策課から 10万円ほどの助成金を得ております。 

▶地元地区では、自治会、学校、PTA、民生委員などと協力して定期的に

パトロールをしており、地区連や教育委員会からも助成金を得ています。 

▶ワクチン接種予約を公民館で代行していることについて、必要な人に情

報が届いていないようです。そこで、その情報を回覧板で回したら非常に

喜ばれました。確かに公民館に情報が貼ってあるのですが、各自治会の

掲示板に貼るくらいのことを依頼しても良いのではないか。地区連の会合

で公民館で代行していることを周知してくれ、各自治会に情報が伝わると、

代行希望者が倍増となった。上手く迅速な情報提供が必要だ。 

▶昨年度に自治会宛緊急情報を流すためにメールアドレスをお聞きしまし

たが、インターネット環境が無い自治会もあり、一斉連絡網を得るに至って

いません。今後、来年以降のスマートフォンへの完全移行の時期を捉え、

連絡アプリの活用等も検討していきたいと考えています。 

▶それでも、パソコンやスマートフォンが扱えない人をどうするのか

という問題は存在する。親族に頼めない高齢者だけの世帯などはどう

カバーするか。国もラインを使ってくださいというが、使える人にし

か届かない。メディアに頼らない掲示板なら誰でも判る。 

▶掲示してもらう情報を発送するのは、回数によるところもあります。

自治会としての感染症対応など、昨年度は、本当に必要な通知に絞っ

ても８回送付し、送料も相当な額になりました。 

▶そもそも、行政から住民に知らせるべき情報の送料は、連合会の予

算ではなく市の予算で対処するものではないのか。また、加入率から

して、自治会の回覧で周知できるのは６割、他の４割は掲示板などで

周知するなど、全員が何らかの方法で情報に接することができること

が必要だろう。市全体への情報提供であるのに、自治会宛の分は連合

会の予算というのは困る話である。ワクチン接種など必要な情報は重

複したとしても、自治会長さんはしっかり周知してくれ文句は言わな

いものと思う。逆に、情報が無いことのほうが苦情が出る。 

▶行政から自治会に対して情報提供するのであって、情報提供自体

は、連合会の役割ではない。事務局に情報を出してもらいたいと申し、

事務局が情報を送ってくれましたが、事務局の責任でというものでは

なく行政の責任ですべきものです。また情報内容についての質問は本

来事務局にするものでもないので、担当部局に伝えてもらうというこ

とにしていきたい。自治会は、行政のやることを丁寧に皆さんにお伝

えするということをしていきたい。 

▶ワクチン接種会場によっては２回目の接種予約をしてくれるところが有っ

たり無かったりしたが、先の話のとおり高齢者で予約に困難な人もいるの

で、そういった情報の周知は徹底してほしい。また、雨の日の駐車場の地

面状況が酷かったりすることがありました。 
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会計 

 

副会長 

事務局 

副会長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

身障福祉会 

高齢者支援課 

 

▶地元自治会の掲示板に市ホームページから取得したワクチン接種情

報を拡大して、雨に濡れないようラミネートして掲示しています。 

▶こういった情報は広報紙掲載は間に合わないのか。 

▶情報更新時期が早く、速報ということでも掲載できないものです。 

▶ワクチン接種で困ったら公民館へどうぞなどと周知するだけでも、

助かる人が多くいると思う。 

▶防災行政無線ですが、最新情報を公民館に貼り出しているというこ

とを放送しています。このことを、皆さんにお知らせ頂ければ助かり

ます。また、２回目接種の予約は現在ではどこの会場でも行っていま

すので、併せての周知をお願いします。 

▶出された意見等は担当課に伝えていきます。 

 

（連合会への依頼事項） 

（１）物販カタログ回覧の協力依頼 

（２）ひとり歩き高齢者保護対策事業への協力依頼 

 

閉会 

 

 


